

# ANÁLISIS: ¿POR QUÉ **ECOPETROL** ES IMPORTANTE PARA EL HUILA?

Agosto 2, 2020 Published in De Interés en Hidrocarburos



powered by social2s

**A finales del año 2019 el Huila estaba al borde, que nuestra estatal petrolera cediera la entrega total de sus campos petroleros a ser regentados por una empresa de capital privado y extranjero.**

**Uno de los cambios significativos es la nueva creación de una gerencia regional, donde el Centro de Operaciones Regional Sur de **Ecopetrol** seguirá en Neiva, para Huila, Putumayo y Caquetá**

**Ecopetrol** en Neiva es el centro de operaciones y de gestión empresarial directa en la regional del sur del país, desde donde se gestionan los proyectos de crecimiento e inversión social ambiental de los campos de producción y áreas de influencia de los departamentos del Huila, Putumayo y Caquetá.



Esto se dio hace más de 5 años con la regionalización y reubicación de más de 50 funcionarios de Bogotá a Neiva para una gestión directa de la operaciones en los principales centros de operación del país y Neiva fue una de las ciudades escogidas para tal fin, así como dio también en Villavicencio y Barrancabermeja. Esta regionalización permite tener una presencia directa de **Ecopetrol** con las comunidades y entes gubernamentales para viabilizar sus operaciones en las regiones

El sindicato de la Unión Sindical Obrera con apoyo del personal técnico, operativo y directivo de **Ecopetrol** en el Huila demostraron financieramente y técnicamente la viabilidad y la rentabilidad positiva que se tiene al ser operados de forma y de manera directa y los impactos socio-económicos que tienen a favor en nuestro departamento, es por eso que la administración de **Ecopetrol** toma la decisión de fusionar la vicepresidencia del Oriente y la vicepresidencia sur en una sola y nace la nueva Vicepresidencia Andina Oriente V.A.O

### Inversión Socio Ambiental

**Ecopetrol** en el Huila ha realizado inversión social-ambiental en los diferentes municipios del departamento por más de 50.000 Millones de pesos en los últimos 4 años y proyectaba un valor muy similar en los próximos 4 años, lo cual se vería afectado en los próximos años con la salida de la empresa estatal de **Ecopetrol** y la entrega de los activos a una empresa privada, no solo por inversiones obligatorias sino también inversiones voluntarias con impacto directo en las diferentes comunidades cercanas de las operaciones de **Ecopetrol** en el Huila.

Algunas de las inversiones más recientes realizadas por **Ecopetrol** en el Huila son:

En social y comunidades, Construcción de la vía alterna al casco urbano del municipio de Yaguará; Construcción de placa huella en las veredas la mojarra y peñas blancas de Aipe y Neiva; Construcción de estructuras para el paso del agua (Box Couvert) sobre la quebrada La Caraguaja, en la vía a la vereda Arenoso del municipio de Yaguará; Construcción de un parque deportivo y recreativo que beneficia a más de 2.000 jóvenes en el municipio de Palermo; Aporte para la construcción y dotación del Parque Ciudad de Neiva. Aporte en el municipio de Aipe para construcción de viviendas de interés prioritario, que beneficiarán a 736 ciudadanos de estratos 1 y 2.

En educación, 500 niños de Neiva, Baraya y Villavieja reciben formación musical gracias a un convenio suscrito por **Ecopetrol** y Batuta, en programas de formación sinfónica e iniciación musical.

En cuanto a medio ambiente, en la actualidad se realiza el mantenimiento de la ecoreserva La Tribuna, un área de protección ambiental de 128 hectáreas dedicadas a la conservación de bosque seco tropical en el Campo San Francisco, y que desde hace más de dos décadas, es una de las más importantes experiencias de sostenibilidad ambiental en zonas de protección petrolera. Aporte a la construcción de un Jardín Botánico para Neiva, así como el apoyo a proyectos agroforestales de cacao, plátano, maderables y el desarrollo de capacidades organizacionales comunitarias y étnicas del departamento, entre otros. Para el municipio Yaguará fueron asegurados recursos con destino a negocios agrícolas de producción de limón.

### **Ecopetrol** en época de Covid

**Ecopetrol** entregó un paquete de ayudas para el departamento del Huila, en un esfuerzo por apoyar la lucha contra el nuevo coronavirus, el cual ha sacado a relucir la precaria preparación de todo el sistema de salud en el país para enfrentar esta pandemia. A su vez también donó 1.150 millones de pesos en ayuda humanitaria a población vulnerable y fortalecimiento del sector salud. 5.000 mercados a través de la Cruz Roja, para apoyar a familias afectadas por la crisis que no han podido trabajar o que desafortunadamente perdieron sus empleos, además, por medio de la Fundación GE y gracias a aportes de trabajadores de **Ecopetrol**, su filial **Cenit**, pensionados y particulares entregan más de 500 mercados. La USO unión sindical obrera también fue participe y ha generado ayudas humanitarias, 600 mercados entregados a trabajadores despedidos por la crisis y 15 millones de pesos en elementos de Bioseguridad en los hospitales de Yaguará y Palermo.

A parte de eso **Ecopetrol** ha venido fortaleciendo el sector salud ya que este es importante y primordial para la estatal petrolera, por eso hizo entrega de 44.580 elementos de protección personal de y uso médico que comprenden, entre otros, guantes, tapabocas convencionales, gorros desechables de cirugía y caretas respiradoras N95, para los municipios de Aipe, Neiva, Palermo, Villavieja, Yaguará y Tello.

Y finalmente hace donación de 3.066 litros de productos de limpieza y dotación de equipos médicos para aumentar la capacidad de atención de pacientes de alta y mediana complejidad.

### **La Industria en General se verá afectada**

De forma directa **Ecopetrol** requiere de bienes y servicios en el departamento del Huila en su mayoría de empresas de la región por más de 600.000 millones de pesos al año, distribuidos en 300.000 millones de pesos en la operación de los campos y más 300.000 millones en proyectos de inversión para mantenimientos mayores, perforación de pozos y construcción de facilidades, entre otros, con los más altos estándares de calidad y salud ocupacional. Por lo cual la salida de **Ecopetrol** del Huila afectara en especial es sector de la industria petrolera en la regional que además de las más de 1.5000 contratista que trabajando en los campos, afecta también más 500 trabajadores que laboran en áreas administrativas de estas empresas.

Con la salida de **Ecopetrol** del departamento del Huila, además del impacto negativo de forma directa de las empresas petroleras y contratistas de la región también se afectara de forma indirecta otros sectores productivos del Huila, como son:

Construcción e inmobiliaria: La salida inminente de más de 250 familias de **Ecopetrol** del Huila y reducción de nómina de contratistas en más de 300 familias, afectara de forma negativa el sector inmobiliario ya que las personas que trabajan en industria de petrolera es uno de los principales motores de este sector, como ya quedo en evidencia en la crisis de precios de bajo de **petróleo** del año 2015 donde muchos empresarios y familias que depende de los trabajos de este sector se vieron negativamente afectados.

Automotriz y Transporte: El número de vehículos privados y contratados en la región se verían reducidos por menor número de personas contratistas y reubicación de personal directo de **Ecopetrol** en otras áreas del país, se estima que el número de vehículos particulares y de transporte público se verán reducidos en mínimo 500 unidades que afectaran la economía de los distribuidores de vehículos, talleres, suministros de partes y combustibles, contratación de vehículos y personal, entre otros.

Restaurantes directos y de comunidades: En **Ecopetrol** se reconoce la alimentación en especies mientras que Hocol solo reconoce un monto mínimo por persona. En los campos de **Ecopetrol** se tienen dos casinos de alimentación que emplean a 20 personas de la región los cuales generan empleo y además ingresos al sector agropecuario por compra de suministros. Además en las comunidades cercanas a la operación de los se tienen restaurantes al servicio de las empresas contratista de **Ecopetrol** y el personal que labora en los campos, por lo cual se tendrá un impacto directo donde desaparecen 9 restaurantes y 54 empleos, pues HOCOL y la subcontratistas no suministran en especie la alimentación, sino pagan un subsidio mínimo.

### **REDACCION DIARIO DEL HUILA**

### MATERIAS PRIMAS

Resumen técnico proporcionado por [Investing.com España](#).

### UN MUNDO SIN PETROLEO



### PRECIO DEL CRUDO

### CONSUMO BARRILES

